

CORPORATIVO

Rogelio Varela

Grupo Huatusco insiste en destrabar reformas

■ a próxima conformación de la Cámara de Diputados, ■ a partir de las elecciones celebradas ayer, deberá entrarle al tema de las reformas estructurales.



Javier Beristáin.



Javier Lozano.



Miguel Quintana.

Usted sabe que una de las críticas más ásperas de nuestra incipiente democracia ha sido su poca efectividad para encontrar un diálogo efectivo entre los diferentes poderes, entiéndase entre el Presidente de la República y el Congreso.

La problemática no es nueva, de hecho **Ernesto Zedillo Ponce de León** fue el último presidente en gobernar con un Congreso donde la mayoría era de su partido (PRI), pero sólo en la primera parte de su administración.

La realidad es que desde 1997 hemos tenido un poder

dividido, lo que ha dificultado la aprobación de reformas legislativas y explica mucho de la parálisis que encara la economía.

Para muchos las elecciones celebradas este domingo no cambiarán mucho ese panorama, lo que obligará a las distintas fuerzas políticas a encontrar caminos para que nuestra democracia no sea estéril, y deje de acreditarse nuestra clase política.

Una de las organizaciones que desde hace años viene

proponiendo algunas vías para destrabar las tan traídas y llevadas reformas estructurales es el Grupo Huatusco, el que fundara **Javier Beristáin Iturbide**, fallecido recientemente y que tuvo el atino de reunir a economistas de todas las visiones para crear

consensos que puedan ser aprovechados por nuestros gobernantes.

Apenas en junio pasado, en vísperas de las elecciones, el Grupo Huatusco tuvo su séptimo seminario, donde alertó sobre la necesidad de no dejar pasar que la prioridad en estos momentos es retomar el crecimiento, sin olvidar, claro está, que la economía se halla inmersa en una recesión global.

Y es que la actual recesión está impactando a México más allá de lo que ocurrió en 1929, cuando la economía cayó 4.7 por ciento y tuvo un descenso de 17.6 por ciento entre 1929 y 1932.

Para este año, usted sabe, la OCDE ha pronosticado que el PIB podría desplomarse en alrededor de 8 por ciento, y



francamente se ven pocos motores que permitan esperar una recuperación rápida, con

todo y la notable expansión del gasto público.

Huatusco considera que la Gran Depresión en su momento fue encarada con grandes reformas estructurales que permitieron al país conseguir una expansión ininterrumpida en los siguientes años, de ahí que a partir de las enseñanzas de la historia deberíamos seguir una ruta similar.

En otras palabras, el Grupo Huatusco considera que esta crisis debe ser la gran oportunidad para tratar de modernizar la economía, aunque ello implique costos políticos.

Concretamente plantea fortalecer al órgano antimonopolio, la mejora en el sistema educativo, una reforma judicial y una revisión profunda de la política industrial, si es

que existe alguna, ya que desde la apertura de la economía todo se ha dejado a las fuerzas del mercado.

Los economistas que están en el Grupo Huatusco señalan que las reformas deben reconocer que la economía mexicana está muy ligada al ciclo del sector industrial de Estados Unidos, aunque aclaran que no necesariamente la apertura y la alta

dependencia de las manufacturas hacia la exportación son responsable de la gran vulnerabilidad de nuestra economía.

Un tema que a juicio de ese grupo deberá revisarse, es la marcha de nuestro mercado laboral, sin duda seriamente afectado por la actual coyuntura, y que debería flexibilizarse a la luz de una caída en el empleo y en los niveles de inversión.

Añada que en los últimos años se ha preferido solapar la ilegalidad y el empleo informal, precisamente por los altos costos para generar un empleo.

En fin, la caída que sufrirá este año nuestra economía debería preocupar a nuestra clase política, que ha hecho a un lado el tema de las reformas estructurales por el costo que pueden tener ante el elector, pero para muchos la profundidad de la crisis debería hacer que esa situación cam-

bie si se quiere evitar que los efectos de la recesión se prolonguen más.

HUATUSCO ALTERNATIVAS

El Grupo Huatusco se ha preocupado en los últimos años por buscar alternativas para que la economía mexicana recupere su crecimiento

Cemex insiste en evitar que se caiga la venta de sus activos en Austria y Hungría valuados en

310

MILLONES

de euros y que fueron vendidos a Strabag

Vínetas: Ezquerro

Fecha 06.07.2009	Sección Negocios	Página 30
----------------------------	----------------------------	---------------------

La ruta del dinero...

Lozano pide evitar despidos

Como reflejo del fuerte ajuste que encara la aviación comercial en las últimas semanas se han dado ajustes importantes a la plantilla laboral tanto de Aeroméxico, que dirige **Andrés Conesa**, como en Mexicana de Aviación, que comanda **Manuel Borja Chico**. El tema ha inquietado a las autoridades y por lo pronto el secretario del Trabajo, **Javier Lozano Alarcón**, ha llamado a la industria a dejar los despidos como el último recurso y buscar, de la mano de los sindicatos, otras opciones, como la reducción de jornadas o licencias sin goce de sueldo. Por lo pronto, la semana pasada se dieron manifestaciones en el AICM, luego del despido de 32 pilotos en Aeroméxico, lo que ha generado algunos problemas. La realidad es que la empresa les dio la alternativa de pasar a Aeroméxico Connect, claro está que bajo otras condiciones laborales. Por lo que toca a los pilotos que prefirieron la liquidación, cabe decir que si bien la empresa los indemnizó, ASPA metió las manos y les ha pedido que no acepten ese pago. Como era de esperarse, Aeroméxico ha optado por depositar esas liquidaciones y ahora el sindicato de pilotos tendrá que cubrir los salarios en caso de insistir en buscar un pleito al que no se le ve futuro.

Cemex insiste en acuerdo con Strabag

Como cubeta de agua fría cayó que Cemex dijera el viernes pasado que tiene problemas para vender algunos activos en Europa como parte de un acuerdo con Strabag. El caso es que la cementera de **Lorenzo H. Zambrano** informó que recibió el 1 de julio una notificación de Strabag SE, en donde anuncia su retiro del acuerdo de compra firmado por ambas compañías el 30 de junio de 2008. El acuerdo consistía en la venta de Cemex Austria y Cemex Hungría por aproximadamente 310 millones de euros. Cemex ha respondido formalmente a Strabag que considera inválido este retiro del acuerdo, debido a la violación continua del mismo por parte de Strabag. El caso es que Cemex considera que el acuerdo aún es válido y tomará las acciones legales apropiadas. Y bueno, Cemex mientras tanto continuará con sus esfuerzos para recuperar su flexibilidad financiera, incluyendo la desinversión de activos no estratégicos, la reducción de costos por 900 millones de dólares, la disminución de inversiones de capital, y una baja en su deuda total.

Llega a México plana mayor de BBVA

Está en nuestro país la plana mayor de BBVA, que preside **Francisco González** y que ha decidido celebrar aquí esta semana su reunión anual de consejo que, por lo que se sabe, se reunirá con el presidente **Felipe Calderón Hinojosa**. La idea es reiterar la confianza en México que, como sabe, contribuye con un tercio de las ganancias de ese grupo financiero español. Le comento que la reunión será aprovechada por la entidad que controla a Bancomer para presentar hoy su diagnóstico sobre el mercado inmobiliario, en un foro donde estará presente el jefe de Gobierno del Distrito Federal, **Marcelo Ebrard Casaubón**, y que tendrá como sede el Club de Banqueros ubicado en el Centro Histórico de la capital del país.

Inauguran Xplor en Riviera Maya

Entre las nuevas apuestas del Grupo Xcaret, que tiene como mandamás a **Miguel Quintana Pali**, está el parque de Xplor, que será inaugurado hoy en la Riviera Maya y que contó con una inversión por 22 millones de dólares. Estamos hablando de un parque enfocado al turismo de aventura, que ha aprovechado la geología de la región y que está muy cerca de la zona donde hace 65 millones de años cayó un asteroide que según varios investigadores explica la extinción de los dinosaurios. El parque tiene una extensión de 59 hectáreas y entre sus atractivos cuenta con 11 tirolesas, un río subterráneo con estalactitas, la navegación con balsas y vehículos anfibios. La idea es ampliar los atractivos de un mercado turístico que ha basado su crecimiento en sol y playa y que busca captar nuevos visitantes a partir de los deportes extremos. ☒

rvarela@elfinanciero.com.mx